

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 05 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Universal, El Economista, Excélsior, El Heraldo de México, Milenio, Contra Réplica, Ovaciones, Reforma.

Entregarán apoyos de \$6 mil 400 bimestrales para niños con cáncer/La Jornada

El Gobierno Federal anunció ayer un nuevo programa de apoyo económico por 6 mil 400 pesos bimestrales para familias de niños con cáncer que reciben atención fuera del sistema de seguridad social. El director general del IMSS, Zoé Robledo, explicó en la conferencia de prensa de la presidenta Claudia Sheinbaum que alrededor de 3 mil menores con ese mal reciben tratamiento en IMSS-Bienestar y los institutos nacionales de salud, pues no cuentan con seguridad social, lo que representa una carga económica considerable para sus familias. El secretario de Salud, David Kershenobich, aseguró que la compra bianual de medicamentos garantiza el suministro para tratar el cáncer infantil, incluidos leucemia y otros padecimientos oncológicos. Explicó que, salvo un fármaco para una variedad genética poco común, todos los tratamientos necesarios están disponibles. Por su parte, el subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, Eduardo Clark, informó que el 1º de marzo comenzaron las órdenes masivas de suministro de medicamentos en el sector salud. Resaltó que el IMSS recibirá 117 millones de piezas de mil 16 insumos; el ISSSTE, 38 millones de unidades de 786 insumos, y los institutos nacionales de salud, 7.3 millones de piezas de mil 569 artículos.

Uso de cubrebocas y gel, herencia de la pandemia/El Universal

Qué lejos quedó aquel 30 de enero de 2020, cuando la OMS decretó "emergencia de salud pública" a la pandemia de Covid-19; o aquel 23 de marzo del mismo año, cuando México declaró emergencia sanitaria y ordenó el confinamiento para contener la enfermedad debido al alto número de contagios que se presentaron. El doctor Alejandro Macías, médico infectólogo reconocido por ser el zar contra la influenza en 2009, asegura que las medidas sanitarias que llegaron para quedarse con la pandemia de coronavirus no son tantas como las que le gustaría contar. Macías reconoce que México no está mejor preparado en casi ningún área para poder combatir otra pandemia de coronavirus si llegara hoy, a cinco años del primer caso de Covid-19 en el país. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, en la mayoría de los rubros del esquema básico de vacunación en México aumentó tras la pandemia de coronavirus. Respecto a la prevención a nivel gubernamental, el doctor Macías sostiene que, si una nueva pandemia llegara hoy, el gobierno mexicano no está más preparado que en 2020, pese a que los esfuerzos del secretario de Salud, David Kershenobich, por introducirla en todos los niveles de gobierno.

Gobierno inicia entrega de medicamentos/El Economista

A partir del 1 de marzo comenzaron las órdenes masivas para la entrega de poco más de 261.5 millones de piezas de medicamentos e insumos médicos adquiridos bajo la compra consolidada para el periodo 2025-2026. La entrega de los fármacos e insumos se realizarán antes del 15 de marzo en los almacenes estatales y hospitales del país, según lo estipulado en los contratos de compra consolidada, explicó el subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, Eduardo Clark. En conferencia de este martes desde Palacio Nacional, el funcionario federal explicó que el IMSS recibirá la mayor parte de estos insumos, con 117 millones de piezas de 1,016 tipos, seguido por el IMSS-Bienestar con 97 millones de piezas de 1,247 tipos de insumos. Por su parte, el ISSSTE recibirá 38 millones de piezas de 786 insumos. A los Institutos Nacionales de Salud se les entregarán 7.3 millones de piezas de 1,569 tipos de insumos y a Pemex 624,000 piezas de 98 insumos.

Mientras que, a la Secretaría de Marina, encargada del servicio de salud en las fuerzas armadas, se le surtirán 1.6 millones de piezas de 442 tipos de insumos. "Desde el 21 de febrero comenzamos las órdenes de suministro. Toda esta semana continuaremos pidiendo más piezas de los contratos ya adjudicados, tanto de fuente única, de patente como de genéricos, con el objetivo de que empiecen a llegar desde ya, esta semana", aseguró el funcionario. Eduardo Clark puntualizó que el abasto en los hospitales empezará a notarse a partir del 5 de marzo, con un aumento relevante el 15 de marzo.

Cuatro de cada 10 serán obesos dentro de 5 años/Excélsior

La obesidad es una de las principales amenazas para la salud pública en México y el mundo. Tan sólo en nuestro país, se calcula que 4 de cada 10 mexicanos enfrentará este padecimiento en 2030. De acuerdo con la Ensanut, la prevalencia de la obesidad en adultos en México es de 37.1%. En tanto, los niños con sobrepeso tienen una mayor probabilidad de mantener esta condición en la edad adulta, perpetuando un ciclo de problemas de salud que afectará a generaciones enteras.

Lamenta Sheinbaum que EU culpe a México por consumo de fentanilo/La Jornada, Excélsior

La presidenta Claudia Sheinbaum aseveró que México ha puesto su parte en el combate al fentanilo, por lo que cuestionó que la administración de Donald Trump trate de culpar a nuestra nación de la crisis de consumo y distribución de esa droga en Estados Unidos. Criticó que el magnate haya concretado la noche del lunes, de manera "unilateral", la imposición de aranceles, aunque en las recientes negociaciones bilaterales se han alcanzado acuerdos en seguridad y en temas comerciales. "Los precursores de fentanilo también entran por Estados Unidos, y su producción, comercialización y distribución ocurre dentro de su territorio", resaltó. Al respecto, pidió al hoy titular del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarchquien fue titular de Cofepris el sexenio pasado- ahondar sobre ese punto, a lo que el funcionario señaló: "Hay un fármaco que es un opiáceo de consumo oral que se llama Oxicodona, OxyContin. La FDA lo autorizó para que se pueda vender sujeto a una receta, pero por consumo oral, y esto es uno de los elementos descrito ampliamente en la literatura como el origen causal de la crisis de los opiáceos en Estados Unidos".

Trabajadores del ISSSTE tienen 707,629 mdp en las Afores/El Economista

Los trabajadores que cotizan en el ISSSTE tienen 707,629 millones de pesos en las Afores, según cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro. (...) Actualmente hay en el Congreso una iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE que busca cambiar la manera en que se calculan las cuotas que pagan a su seguro de salud aquellos servidores públicos que ganan más de 34,395 pesos al mes. La reforma propone que ahora las cuotas al seguro de salud se deberán hacer con base en los ingresos integrados de los trabajadores (que incluye el salario y otras prestaciones) y no sólo sobre el sueldo base, que en ocasiones llega a ser apenas una tercera parte de todos los ingresos que perciben.

Revisan proyectos de salud/El Heraldo de México

En materia de salud, la gobernadora Delfina Gómez revisó proyectos prioritarios del Plan de Desarrollo y refrendó el compromiso de fortalecer el acceso a los servicios médicos dignos, con calidad y trato humanizado. Ante ello, la mandataria se reunió con la titular estatal del ramo, Macarena Montoya, y su equipo de trabajo. En su mensaje, Gómez Álvarez resaltó el encuentro en el que dio seguimiento a las acciones y estrategias que su administración ha impulsado en materia de salud, así como las metas proyectadas para este año 2025. La secretaria de salud, Macarena Montoya Olvera, reconoció a la mandataria estatal, por estar atenta a los avances de los proyectos de la dependencia que encabeza. Cabe recordar que la semana pasada, con una inversión de 154 millones de pesos, la gobernadora entregó la rehabilitación y modernización del Hospital General Nicolás San Juan y del Centro Médico "Adolfo López Mateos", que aplicó para elevadores, quirófanos y equipo especializado en cirugías y trasplantes. Dichas obras, se sumaron a la impermeabilización de 109 unidades médicas, 40 de primer nivel, casas de salud y Capasits, mientras que 69 pertenecen a hospitales de segundo y tercer nivel.

Vacíos legales impiden cerrar centros irregulares contra adicciones/La Jornada

Casos como el incendio sucedido en la Clínica para Rehabilitación de Adicciones Hombres Preparados y Mujeres Preparadas AC, en la colonia Ocotla Chico, en la demarcación Tlalpan, donde cinco personas perdieron la vida, podrían volver a ocurrir, "es cuestión de tiempo", al no contar estos establecimientos con personal especializado para atender a las personas que sufren alguna adicción, aseguró Ornar del Valle, doctor en psicología y salud, experto en adicciones por la UNAM. En entrevista con este diario, mencionó que existen vacíos legales que impiden el cierre de los centros irregulares, en los cuales "ponen enfermos a cuidar enfermos y lo único que hacen es contenerte, no arreglan el problema porque no están preparados y se atiende desde una perspectiva moral y no con una científica y de salud; ese es el primer daño que generan estos lugares". El problema inicial, dijo, es que "desde que estás en la primaria se empiezan desarrollar psicopatologías",

que de no ser atendidas propician el posible consumo de drogas, ejemplo de lo cual "son los trastornos como la fobia específica, el déficit de atención, la hiperactividad e impulsividad, que se detectan desde los cinco años de edad".

IMPI, en ruta para asegurar sustancia modificada para medicamento contra cáncer; su uso por segunda vez/Crónica

El director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago Nieto Castillo, se reservó el nombre de la sustancia modificada para la producción de medicamento contra el cáncer, pero aseguró que están en la ruta para asegurarlo y por sigilo a las investigaciones dijo no poder dar más información. Crónica publicó el pasado 24 de febrero que fue el IPN, a través del IMPI, la institución que alertó de la circulación de un medicamento 'pirata contra el cáncer'. "Estamos en el armado completo de la investigación. Seguimos en esa ruta, con el IPN. No puedo hablar de la sustancia, pero vamos a tener resultados sobre este medicamento modificado que es detectado por segunda vez en su uso", dijo el director del IMPI. El funcionario federal anunció que la próxima semana la Secretaría de Economía pondrá en marcha la segunda fase del Operativo Limpieza que tiene como objetivo retirar del comercio público mercancías de procedencia asiática que entra en el país de contrabando, es "pirata" y afecta a la economía mexicana.

Condenan negativa al diálogo desde EU/Excélsior

Excluida la oposición, porque consideró que se trata más de una proclama partidista de plaza pública, el pleno del Senado condenó "enérgicamente la negativa al diálogo y a la cooperación económica que ha mostrado el gobierno de los Estados Unidos, ejecutando una orden que promueve la imposición unilateral de aranceles del 25% a productos mexicanos, a partir del 4 de marzo". "A pesar de que el gobierno de Estados Unidos declara como un problema de salud pública y de seguridad nacional el consumo de drogas en su territorio, increíblemente no ha desarrollado acciones para combatir a los narcotraficantes en su jurisdicción y no ha instrumentado la tarea de desarticular a los grupos criminales que distribuyen la droga en el vecino país", reprocha.

"En México se normaliza padecer de sobrepeso"/El Universal

De cada 10 mexicanos ocho presentan algún grado de sobrepeso u obesidad, y padecimientos como la diabetes se incrementaron durante la crisis sanitaria de Covid-19, advirtió la doctora internista y nutrióloga médica, Ariana Canché, quien dijo que la obesidad es en una pandemia silenciosa que crece sin control. "La obesidad es un problema que ya tiene muchísimos años a nivel general, pero la realidad es que después de la pandemia de Covid-19, es como si hubieran levantado la cloaca, digo yo, porque nos dimos cuenta que la gente con enfermedades asociadas al síndrome metabólico, obesidad, glucosa, hipertensión, colesterol y lipidemia aumentaban el estado inflamatorio y eso hacía a los pacientes más propensos a tener más complicaciones", indicó. En el marco del Día Mundial de la Obesidad, la experta agregó que la hipertensión, el colesterol, los triglicéridos y la glucosa son de los síntomas más alarmantes.

Con desnutrición, 14% de infantes/Excélsior

La senadora Alma Anahí González, de Morena, afirmó que 13.9% de los niños y niñas menores de cinco años en México padecen desnutrición crónica, y sólo 30% recibió lactancia materna exclusiva durante sus primeros seis meses de vida. importantes en la revolución del bienestar. La directora general de Early Institute, Annayancy Varas García, presentó el documento Prioridades de la Primera Infancia, que contiene propuestas con acciones concretas para desterrar la violencia, la pobreza y la falta de servicios básicos de calidad que padecen los menores. 48% de los 12 millones de niños de entre 0 y cinco años vive en pobreza. Ante este escenario, el Senado de la República, en conjunto con Early Institute, realizó el Foro Prioridades de la atención de la primera infancia 2024-2030, a fin de discutir sobre los problemas que enfrenta este sector de la sociedad y generar propuestas para su atención.

Pocas empresas cuidan la menstruación/Milenio

Pese a que más de 50% de las mujeres presentan alguna molestia, ya sea leve o muy dolorosa, ocasionada por algún padecimiento o cambio hormonal, durante su periodo menstrual, solo 5% de las empresas toma medidas a favor de la salud de sus trabajadoras, reveló un reporte de Dalia Empower. Reveló que 91% de las mujeres siente que su productividad se ve afectada debido a las molestias que presentan cada mes.

Avalan veto a maíz transgénico/Excélsior

El senado aprobó en comisiones, con 27 votos en favor, cuatro en contra y una abstención, la reforma constitucional para obligar a que en tierras nacionales sólo se siembre maíz nativo y, sin alterar la comercialización del maíz transgénico, ordenar que se revise constantemente para evitar un problema en la salud de la población.

PRI acusa a Morena de dinamitar la unidad nacional ante aranceles/Contra Réplica

El grupo Parlamentario del PRI ofreció una conferencia de prensa para expresar su preocupación ante la amenaza de aranceles impuesta por Estados Unidos y criticó duramente la gestión del gobierno actual por dinamitar la unión entre los mexicanos. (...) Se cuestionó la estrategia del gobierno, incluyendo el anuncio de planes de contingencia para el domingo en el Zócalo, y se criticó la falta de atención a problemas como la creciente inseguridad, la crisis económica y la situación del sistema de salud.

Castigo a México, "porque sigue su narcoalianza"/Ovaciones

El presidente Donald Trump anunció la implementación de aranceles a las importaciones de Canadá y México bajo la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional. La medida busca frenar lo que considera una amenaza a la seguridad nacional: el narcotráfico y la crisis de salud pública derivada del fentanilo. A través de una hoja informativa emitida por la Casa Blanca, Trump argumentó que ambos países han fallado en detener el flujo de drogas hacia Estados Unidos. "Canadá y México han tenido oportunidades para actuar contra los cárteles, pero no han tomado medidas suficientes", afirmó. Informes señalan que los cárteles de Sinaloa y Jalisco siguen fabricando y traficando fentanilo, lo que ha causado cientos de miles de muertes por sobredosis.

Aumenta en México el uso de fentanilo/Reforma

Aunque el nivel de uso de analgésicos opioides en México es sustancialmente inferior al reportado en Estados Unidos y Canadá, la demanda de atención de salud por consumo de fentanilo aumentó rápidamente desde 2021, en particular en Baja California, Chihuahua, Sinaloa y Sonora, advirtió la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE). En su Informe 2024 divulgado ayer, el órgano independiente que forma parte del Sistema de Naciones Unidas señaló que el País se está convirtiendo en un mercado de consumo de fentanilo. "La demanda de servicios de tratamiento en México debido al consumo de fentanilo ha seguido aumentando rápidamente, principalmente en Baja California, Chihuahua, Sinaloa y Sonora, situados en la parte noroccidental del país y en la frontera con Estados Unidos o cerca de esta", sostuvo.